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市政一般質問

教育・文化・スポーツ

永尾 髙宣 議員

　竹松遺跡の発掘調査で平安から鎌倉時代にかけて存在
した肥前最大の建物の跡地が発見され、まさに大村の「歴
史」「誇り」「宝」であり、この遺跡を何らかの形で残すこ
とができないか。また、現地に名称板を設置し、スマート
フォンやタブレット端末などを使用し、デジタルコンテンツ
により当時の様子をビジュアル的に体感できないか。大村
市歴史資料館においても同様の展示ができないか。

　今回発掘された大型建物跡については、後世に
語り継ぐため、保存に適した土で遺跡の保護層を

設けて盛り土を行い、建物跡を壊さず残すとともに、その
歴史を分かりやすく伝えるため、写真パネルや説明文の
掲示などについて協議を行ってい
る。発掘調査の最終報告まで約２
年かかるが、報告書ができ次第、
企画展などの検討をしていきた
い。竹松遺跡のその他の出土品に
ついては、大村市歴史資料館にお
いて常設展示を予定している。

答

竹松遺跡の保存を目指して！

教育・文化・スポーツ

村崎 浩史 議員

　2022年4月から、18歳が新成人となる。2022年度、つ
まり2023年1月の成人式は、20歳、19歳、18歳の3学年
が成人式の対象となる。市教委としては、3学年をまとめ
て成人式を挙行する予定なのか。私としては、従来のと
おり「二十歳」を対象にした式典を行うことを提案する
が、どのように考えているか。

　成年年齢が18歳に引き下げられることに伴
う本市における成人式の対応については、ま

だ具体的な検討は行っていない。国においては、成人
式の時期や在り方などについて検討が進められてい
る。今後は、国の検討結果や他市の状況を注視しなが
ら関係部局と協議を行い、
なるべく早い時期に結論を
出したいと考えている。

答

2022年度の成人式の対応は？

教育・文化・スポーツ

中瀬 昭隆 議員

　日比谷の市政会館にある領土・主権展示館を訪問し
た。大正８年に尖閣諸島近海で中国の漁民が遭難した
際、中華民国駐長崎領事から救助した日本人へ贈られた
感謝状には「日本帝国沖縄県八重山郡尖閣列島」と明記
されていた。外国に対する姿勢には、灰色ではなく白黒
明白な理系的対応と自国を守れる防衛力が不可欠であ
る。また、英語教育の前に日本語教育の徹底が必要と考
えるが、市の見解について尋ねる。

　社会科の新学習指導要領では、主体的な
社会形成への参画や、資料をもとに社会的

事象を考察し表現するなどの課題解決的な学習の
充実を図ると改訂された。今まで以上に、世界の歴
史と関連づけながら主体的に歴史について学び、ひ
いては世界貢献を考える土台づくりとなると考え
る。また、国語科は全ての教科の根幹を成す教科で
あり、全学校がこのことを意識し、引き続き授業改
善に努め、能力の育成を図る。

答

歴史教育、母国語
日本語教育の重要性

都市整備

伊川 京子 議員

　黒丸町の総合運動公園は、当初計画では、総面積22.1
ｈａ、総事業費100億円、平成13年から平成40年まで３期
に分けての整備としていたが、事業が遅れ、事業期間の
延伸がなされている。第１期工事9.6haはもとより全体の
完成時期は全く見通せない。第１期工事の完成はいつに
なるのか。また、第２・３期の工事については内容の見直し
も必要になってくると思うが、市の見解を問う。

　第１期工事の完成時期については、明確に
は回答できないが、事業期間である平成33年

度内の完了を目指したい。第２・３期工事については、
運動公園として国の交付金を受ける基準である
15ha以上は整備が必要であり、また、運動公園とし
て22.1haを都市計画で定めているため、当初の計
画どおり第３期まで整備することとしているが、今後
の社会情勢や経済状況に応じ、市民や関係機関の意
見を踏まえ、慎重に検討していく。

答

延々と続く総合運動公園事業

山口 弘宣 議員

　市営岩舟住宅は、現在一部住宅を残し解体工事が実施
され、更地になっている。この岩舟住宅の外周道路は、劣
化がひどく、市道幅も狭く、緊急時の消防車、救急車も容
易に通行できないと考える。更地になっている現在こそ、
道路の拡幅も含めた道路改良工事を実施しておくべき
と考えるが、市の見解を尋ねる。

　岩舟住宅の外周道路である市道岩舟住宅１
号線の拡幅整備については、岩舟住宅解体後

の跡地の活用方針と併せて、今後検討していきたい。

答

市営岩舟住宅外周道路の
拡幅改良について山口 弘宣 議員

　市庁舎は、行政事務をつかさどるべきところであって、
外観上の奇抜な造りや大村市のシンボル的な造りに重点
を置くべきではないと思う。あくまでも、市民の利便性・
機能性・安全性に重点を置くべきである。外観は、周りの
景観を著しく損ねない程度のシンプルなデザインにする
べきであると思うが、市の見解を尋ねる。

　新庁舎建設基本設計業務委託のプロポーザル
審査委員会は、受託者からの提案内容に対し、建

設コストやランニングコストが高くなることが懸念され
るため、設計段階での十分な検討が必要であるとの意見
を付している。市としては、提案された庁舎のレイアウト
等をそのまま受け入れるのではなく、基本計画に掲げる
「経済性を考慮した庁
舎」などの基本方針を
踏まえ、受託者と協議を
重ねながら、基本設計を
策定していきたい。

答

市庁舎の外観は、
シンプルイズベストを貫け

いま

行財政・一般 都市整備

村上 信行 議員

　柴田地区新幹線対策協議会への工事説明会に同席し、
そのお粗末さには驚いた。事前に市長宛てに提出されて
いた要望書に対し、１カ月近くも回答がないとのことで、
排水路の設計ミスも直ちに正すとの説明もない。周辺住
民の生活安全を鉄道・運輸機構と一緒に守るべきであ
る。また、木場トンネル工事に伴い、一日5,000トンの湧
水が発生し、内田川に放流されている。この地下水を利
活用して木場・三城地区の地下水の枯渇対策を行うべき
である。

　説明会の中で、説明不足の点があったこと
については、心からお詫び申し上げる。不足し

ている内容については、改めて説明をする。また、地
下水の枯渇対策については、現在トンネル工事施工
中であるため、今後、鉄道・運輸機構と協議をしながら
工事が全て完了した段階で、最も効果的な対策を講
じていきたい。

答

都市整備

新幹線工事で
住民生活を守れ

行財政・一般

伊川 京子 議員

　ボートの収益による基金から新幹線新大村駅（仮称）
周辺整備事業に約７億円を充てる予算が計上されている
が、新駅前周辺は民間に売却する計画であり、基金から
出すのはおかしい。民間に売却して得たお金は基金に戻
すのか。貴重な財源であるボートからの繰り入れは、教
育文化施設など形の残るものに使ってほしいという要望
があり、基金が設置された。市の見解を問う。

　基金の使途については、ハード整備事業に
要する財源に限定しており、条例上の定めは

ないが、できる限り福祉や子ども関連事業を優先す
ることとしている。それ以外の公共施設についても、
その時々の財政状況などに応じて活用する。新幹線
新大村駅（仮称）の周辺整備事業は現在計画を進め
ているが、全てを民間へ売却するのではなく、公共施
設や道路、公園等の整備も含まれる。民間への売却
で収支がプラスとなった場合は同基金以外の財政調
整等４基金への積み立てを検討したい。

答

モーターボート競走事業
収益基金活用について
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市政一般質問

行財政・一般

古閑森 秀幸 議員

　選挙公報については、現在、町内会長の協力を得て配
布しているが、町内会によっては世帯数も多く、町内会
未加入世帯も含む全世帯への配布は大変な時間と労力
を要し、負担が大きい。配布方法について見直しをする
必要があると思われるが、他の配布方法についての検討
状況を尋ねる。

　選挙公報については、これまで町内会長や
行政委員の方々に配布をお願いしていたが、今

後は新聞折り込みで配布する。なお、新聞を購読され
ていない方への補完措置として、各地区の出張所や市
の主要施設に選挙公報を設置したり、インターネット
で閲覧できるようにする。また、この補完措置につい
ては、市のホームページやＳＮＳに掲載し、周知したい
と考えている。

答

選挙公報の配布について

行財政・一般

小林 史政 議員

　今回の新工業団地へのV・ファーレン長崎の練習場誘
致は、大村市がスポーツを生かした街としての新しいイ
メージをつくり、将来の発展に大きく貢献できる唯一の
チャンスではないかと考える。新工業団地における経済
波及効果の見込みを上回る効果が大村にもたらされる
と判断されたら、市民の理解を得た上でぜひとも誘致す
べきと考えるが、どうか。

　ジャパネット側の提案が、工業団地整備
の本来の目的である雇用確保や定住促進

などにどれだけつながっていくか慎重に検討する
必要がある。また、提案にはスポーツを生かした地
域活性化が掲げられており、この実現性や影響
額、目に見えない効果がどれほどあるのか大きく
期待している。しかし、ここは工業団地として県と
共に整備を進めてきているため、県との慎重な協
議が必要である。

答

V・ファーレン長崎と
新工業団地について

行財政・一般

永尾 髙宣 議員

　基本設計業者が決まり、庁舎建設に向け着々と進んで
いるようであるが、建設場所はボート第５駐車場で変わり
はないか。また、国の財政支援制度の内容が一部変更さ
れたことにより、市が受けることができる交付税措置額
は基本計画で示している約4.6億円からいくらに変わる
のか。また、各出張所の「機能強化」を進め、安全で市民
に親しまれ、利用しやすいサービス向上につながる庁舎
を目指していただきたい。

　建設場所については、ボート第５駐車場で
の建設を進めていく。また、交付税措置額は

基本計画策定時の約4.6億円から７億円増の約11.6
億円を見込んでいる。市民サービスについては、現
在、ＩＣＴを活用した行政サービス機能の充実など、ＩＣ
Ｔ活用支援業務を進めており、マイナンバーカードを
活用した電子申請などにより、市民が来庁すること
なく用件を済ませることができる方法を基本設計に
併せて検討する。

答

開かれた新庁舎を
目指して！！

行財政・一般

城 幸太郎 議員

　本年11月にローマ法王フランシスコの来崎が確実に
なった。一昨年バチカンに出向き、法王に直接「天正４少
年のまちから来ました。ぜひ長崎にお越しください。」と
申し上げたのは園田市長である。大村を素通りされるの
は大変残念なので「郡崩れ」の「放虎原殉教地」に立ち
寄り、殉教者にお祈りを捧げていただけるよう全力で取
り組んでほしい。

　天正遣欧少年使節のまちである本市は、布
教の始まりの地であり、郡崩れの放虎原殉教

地は、殉教・潜伏の始まりの地であるということから
も、来崎の最初と最後をぜひ大村市にお立ち寄りい
ただきたいという強い意思を持っている。一昨年の
バチカン訪問の際にお力添えいただいた中村バチカ
ン大使をはじめ、長崎大司教等々と連携をとりなが
ら、しっかりと11月まで頑張っていきたい。

答

ローマ法王フランシスコの
来崎について

行財政・一般

山北 正久 議員

　新市庁舎の建設場所の選定の在り方に大きな問題が
ある。現在、市が予定している建設場所はボート場の隣
であり、開催日はもとより平日でも市内で最も慢性的な
交通渋滞地域である。多くの市民が高速インターから長
崎空港路線地域の西大村地区への建設場所の変更を求
めている。市民に選択権を与え、「住民投票」で決定する
べきだ。

　新庁舎の建設については、一昨年の４月に市
民との意見交換会、昨年の５月に基本計画案の

市民説明会を行った。その後、市民の代表である議会
の議決をもって、ボート第５駐車場を建設
計画地とする基本計画関連予算が可決
された。現在、基本設計に着手している
ため、住民投票をする考えはない。

答

新市庁舎の建設場所に
反対！住民投票で

行財政・一般

城 幸太郎 議員

　練習場拠点の候補地を新工業団地に絞り協議を継続
し、３月上旬に一定の方向性を示すと新聞に掲載された
が、V・ファーレン長崎、ホームタウン大村の両者にとって
黒丸の総合運動公園での建設が有益的、効率的だと考え
る。また、新工業団地は４月の分譲開始を待ちわびている
企業が優先交渉権を持っていることを考えても、３月上
旬に方向性を出してはいけないと考えるが、市の見解を
尋ねる。

　ジャパネットホールディングスや県との協
議を行い、最終判断に至ることとなる。議会か

らは、企業誘致のための新工業団地整備であるから
練習場を誘致するのは違うのではないかという声
や、一方では、練習場誘致は千載一遇のチャンスだと
いう声もある。何とか両方できないのか知恵を絞り、
慎重かつ丁寧に、スピードを持って、しっかりと協議
を重ねていきたい。

答

V・ファーレン長崎の
練習場協議について

行財政・一般

村崎 浩史 議員

　V・ファーレン長崎の練習場が大村市に整備されること
は大歓迎であるが、新工業団地が候補地になっているの
はおかしい。新工業団地を候補地として協議に至った経
過について説明を求める。また、最終的な結論はいつま
でに出すのか。新工業団地以外の場所を候補地とし、
じっくり時間をかけて交渉をするべきではないか。

　昨年12月のV・ファーレン長崎の新練習拠
点公募への関心表明後、黒丸町の総合運動公

園を候補地として提示し協議を進めてきたが、２月
24日の会談の結果、候補地から総合運動公園を除外
し、新工業団地に絞り協議を継続することとなった。
最終的な結論を出す時期については、３月上旬、中旬
としていたが、県とも協議を行う必要があるため、現
時点では３月中には回答を出せないと考えている。

答

V・ファーレン長崎の練習場は
新工業団地以外で

注3 注4

行財政・一般

廣瀬 政和 議員

　林業は、災害防止の国土保全や水資源の涵養、自然環
境の保持など多面的な機能を持つ、大変重要な産業であ
る。平成19年に「ながさき森林環境税」が創設されたが、
当市における活用状況と実績はどのようになっている
か。また、長崎南部森林組合から、地元大村で生産され
た木材の公共施設等への活用についての要望が出され
ているが、新市庁舎への活用について尋ねる。

　ながさき森林環境税を活用した事業は、小
学生を対象とした森林学習や林業体験、ＮＰ

Ｏ法人による里山塾の実施、私立保育園への木製
机・椅子の導入のほか、長崎南部森林組合が実施し
た未利用材搬出支援事業などがある。新庁舎への
木材の活用については、新庁舎建設基本計画にお
いて内装材等に地元産木材を活用することを明記
しており、基本設計業務の受託者からも地元産木材
を活用した提案を受けているため、基本設計の中で
しっかり検討する。

答

新市庁舎に
地元大村産木材の活用を
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市政一般質問

行財政・一般

古閑森 秀幸 議員

　選挙公報については、現在、町内会長の協力を得て配
布しているが、町内会によっては世帯数も多く、町内会
未加入世帯も含む全世帯への配布は大変な時間と労力
を要し、負担が大きい。配布方法について見直しをする
必要があると思われるが、他の配布方法についての検討
状況を尋ねる。

　選挙公報については、これまで町内会長や
行政委員の方々に配布をお願いしていたが、今

後は新聞折り込みで配布する。なお、新聞を購読され
ていない方への補完措置として、各地区の出張所や市
の主要施設に選挙公報を設置したり、インターネット
で閲覧できるようにする。また、この補完措置につい
ては、市のホームページやＳＮＳに掲載し、周知したい
と考えている。

答

選挙公報の配布について

行財政・一般

小林 史政 議員

　今回の新工業団地へのV・ファーレン長崎の練習場誘
致は、大村市がスポーツを生かした街としての新しいイ
メージをつくり、将来の発展に大きく貢献できる唯一の
チャンスではないかと考える。新工業団地における経済
波及効果の見込みを上回る効果が大村にもたらされる
と判断されたら、市民の理解を得た上でぜひとも誘致す
べきと考えるが、どうか。

　ジャパネット側の提案が、工業団地整備
の本来の目的である雇用確保や定住促進

などにどれだけつながっていくか慎重に検討する
必要がある。また、提案にはスポーツを生かした地
域活性化が掲げられており、この実現性や影響
額、目に見えない効果がどれほどあるのか大きく
期待している。しかし、ここは工業団地として県と
共に整備を進めてきているため、県との慎重な協
議が必要である。

答

V・ファーレン長崎と
新工業団地について

行財政・一般

永尾 髙宣 議員

　基本設計業者が決まり、庁舎建設に向け着々と進んで
いるようであるが、建設場所はボート第５駐車場で変わり
はないか。また、国の財政支援制度の内容が一部変更さ
れたことにより、市が受けることができる交付税措置額
は基本計画で示している約4.6億円からいくらに変わる
のか。また、各出張所の「機能強化」を進め、安全で市民
に親しまれ、利用しやすいサービス向上につながる庁舎
を目指していただきたい。

　建設場所については、ボート第５駐車場で
の建設を進めていく。また、交付税措置額は

基本計画策定時の約4.6億円から７億円増の約11.6
億円を見込んでいる。市民サービスについては、現
在、ＩＣＴを活用した行政サービス機能の充実など、ＩＣ
Ｔ活用支援業務を進めており、マイナンバーカードを
活用した電子申請などにより、市民が来庁すること
なく用件を済ませることができる方法を基本設計に
併せて検討する。

答

開かれた新庁舎を
目指して！！

行財政・一般

城 幸太郎 議員

　本年11月にローマ法王フランシスコの来崎が確実に
なった。一昨年バチカンに出向き、法王に直接「天正４少
年のまちから来ました。ぜひ長崎にお越しください。」と
申し上げたのは園田市長である。大村を素通りされるの
は大変残念なので「郡崩れ」の「放虎原殉教地」に立ち
寄り、殉教者にお祈りを捧げていただけるよう全力で取
り組んでほしい。

　天正遣欧少年使節のまちである本市は、布
教の始まりの地であり、郡崩れの放虎原殉教

地は、殉教・潜伏の始まりの地であるということから
も、来崎の最初と最後をぜひ大村市にお立ち寄りい
ただきたいという強い意思を持っている。一昨年の
バチカン訪問の際にお力添えいただいた中村バチカ
ン大使をはじめ、長崎大司教等々と連携をとりなが
ら、しっかりと11月まで頑張っていきたい。

答

ローマ法王フランシスコの
来崎について

行財政・一般

山北 正久 議員

　新市庁舎の建設場所の選定の在り方に大きな問題が
ある。現在、市が予定している建設場所はボート場の隣
であり、開催日はもとより平日でも市内で最も慢性的な
交通渋滞地域である。多くの市民が高速インターから長
崎空港路線地域の西大村地区への建設場所の変更を求
めている。市民に選択権を与え、「住民投票」で決定する
べきだ。

　新庁舎の建設については、一昨年の４月に市
民との意見交換会、昨年の５月に基本計画案の

市民説明会を行った。その後、市民の代表である議会
の議決をもって、ボート第５駐車場を建設
計画地とする基本計画関連予算が可決
された。現在、基本設計に着手している
ため、住民投票をする考えはない。

答

新市庁舎の建設場所に
反対！住民投票で

行財政・一般

城 幸太郎 議員

　練習場拠点の候補地を新工業団地に絞り協議を継続
し、３月上旬に一定の方向性を示すと新聞に掲載された
が、V・ファーレン長崎、ホームタウン大村の両者にとって
黒丸の総合運動公園での建設が有益的、効率的だと考え
る。また、新工業団地は４月の分譲開始を待ちわびている
企業が優先交渉権を持っていることを考えても、３月上
旬に方向性を出してはいけないと考えるが、市の見解を
尋ねる。

　ジャパネットホールディングスや県との協
議を行い、最終判断に至ることとなる。議会か

らは、企業誘致のための新工業団地整備であるから
練習場を誘致するのは違うのではないかという声
や、一方では、練習場誘致は千載一遇のチャンスだと
いう声もある。何とか両方できないのか知恵を絞り、
慎重かつ丁寧に、スピードを持って、しっかりと協議
を重ねていきたい。

答

V・ファーレン長崎の
練習場協議について

行財政・一般

村崎 浩史 議員

　V・ファーレン長崎の練習場が大村市に整備されること
は大歓迎であるが、新工業団地が候補地になっているの
はおかしい。新工業団地を候補地として協議に至った経
過について説明を求める。また、最終的な結論はいつま
でに出すのか。新工業団地以外の場所を候補地とし、
じっくり時間をかけて交渉をするべきではないか。

　昨年12月のV・ファーレン長崎の新練習拠
点公募への関心表明後、黒丸町の総合運動公

園を候補地として提示し協議を進めてきたが、２月
24日の会談の結果、候補地から総合運動公園を除外
し、新工業団地に絞り協議を継続することとなった。
最終的な結論を出す時期については、３月上旬、中旬
としていたが、県とも協議を行う必要があるため、現
時点では３月中には回答を出せないと考えている。

答

V・ファーレン長崎の練習場は
新工業団地以外で

注3 注4

行財政・一般

廣瀬 政和 議員

　林業は、災害防止の国土保全や水資源の涵養、自然環
境の保持など多面的な機能を持つ、大変重要な産業であ
る。平成19年に「ながさき森林環境税」が創設されたが、
当市における活用状況と実績はどのようになっている
か。また、長崎南部森林組合から、地元大村で生産され
た木材の公共施設等への活用についての要望が出され
ているが、新市庁舎への活用について尋ねる。

　ながさき森林環境税を活用した事業は、小
学生を対象とした森林学習や林業体験、ＮＰ

Ｏ法人による里山塾の実施、私立保育園への木製
机・椅子の導入のほか、長崎南部森林組合が実施し
た未利用材搬出支援事業などがある。新庁舎への
木材の活用については、新庁舎建設基本計画にお
いて内装材等に地元産木材を活用することを明記
しており、基本設計業務の受託者からも地元産木材
を活用した提案を受けているため、基本設計の中で
しっかり検討する。

答

新市庁舎に
地元大村産木材の活用を

▼
注
3
：
明
暦
3
年（
1
6
5
7
年
）、大
村
藩
内
の
潜
伏
キ
リ
シ
タ
ン
が
発
覚
し
た
事
件
。6
0
3
人
が
捕
ま
り
、4
0
6
人
が
処
刑
さ
れ
た
。

▼
注
4
：
郡
崩
れ
に
よ
る
逮
捕
者
の
う
ち
1
3
1
人
の
処
刑
場
所
。



17 市議会だよりおおむら 16市議会だよりおおむら

市政一般質問

行財政・一般

神近　寛 議員

　検討委員会設置要綱には「基本構想案の策定」が明記
されているが、市はその仕事をすっぽかした。あり得な
い話である。構想の中に位置づけるべき場所の選定にお
いては、市内部の都合により選定項目が二転三転した揚
げ句にボート第５駐車場となったが、選定項目の安全性・
利便性・まちづくり・早期性・経済性のうち他候補地に勝
る項目があるのか。

　本市では、できるだけ早期の新庁舎完成を
目指し、基本構想を盛り込んだ形で基本計画

を策定した。建設場所の選定については、安全性、利
便性、経済性、早期実現性の観点から市内６カ所に絞
り込んだ。さらに熊本地震もあり、来庁される市民、
職員の人命を守ることを第一に、新たな用地取得等
が不要で、国からの財政支援を最大限に活用できる
現地周辺のボート第５駐車場を選定した。

答

目に余る！
市庁舎建設検討委員会の手抜き仕事

行財政・一般

朝長 英美 議員

　現在、県や各市町村でも、人口減少対策に力を入れて
いる。本市におけるＵ・Ｉターンの実績と、実際に本市へ転
入したところ、勤め先がない、交通が不便であるなどの
理由で転出した世帯数は何件か。また、人口減少対策に
は子育てしやすい環境づくりが必要と考える。森園公園
や総合運動公園に児童公園にあるような遊具を設置し
てはどうか。

　県または市の移住相談窓口を通してのＵ・Ｉ
ターンの件数は、平成28年度６件、平成29年

度７件、平成30年度１月末現在で13件であり、転入後
の転出状況については、把握していない。また、森園
公園への遊具の設置については、現在、再整備計画
が凍結状態であるため、財政状況等により実現が可
能となった際に検討したい。総合運動公園について
は、テニスコートやソフトボール場の整備後、遊具の
ある「冒険広場」を整備する計画である。

答

人口減少対策について

各議員が通告した質問項目は以下のとおりです。

○山口　弘宣
給食の食事時間／釜川内の旧最終処分場跡地の活用策／旧
体育館跡地の管理／農福連携の取り組み／新市庁舎建設の
基本設計（案）／他

○宮田　真美
学校サポーター事業／地域公共交通確保維持改善事業の概
要／高齢者タクシー券の支給／就労準備支援事業の実施／
国保税の引き下げ・子どもの均等割の減免・法定外の繰り入
れ／他

○伊川　京子
施政方針／大村市子育て世代包括支援センター／３世代同
居・近居促進事業／市庁舎建設事業／ミライon図書館の開
館に向けて／他

○小林　史政
ミライon図書館／子ども医療費／V・ファーレン長崎の練習
拠点誘致と新工業団地／市民会館の今後／武道館の新築建て
替え／喫煙と受動喫煙の健康被害／障害児を抱える保護者
の支援センター／他

○古閑森　秀幸
還暦式の本市における開催／大村公園内の遊歩道の整備／
都市計画道路（古賀島沖田線）／２学期制から３学期制への移
行についての保護者への説明状況／他

○永尾　髙宣
外浦小路地区「消波ブロック」の早い完成／新工業団地企業
誘致完売実現／Ｖ・ファーレンの練習拠点は市運動公園／大
村市の公園等の環境整備／出生率の上昇／ボート場周辺環
境整備／他

○城　幸太郎
中心市街地複合ビル（プラットおおむら）の１階の入居状況／
３核１モールに対応する駐車場／キリシタン史跡整備／三城
城址整備／郷土史教育／ミニ・ロゲイニング大会の再開／グ
リーン・ツーリズム事業予算／他

○山北　正久
新庁舎の場所選択は住民投票／児童虐待対策／自転車保険
の義務化／がん登録／医療的ケア児対策／産後うつ・ケア対
策／70歳継続雇用問題／水道施設の耐震化率／奨学金返済
支援制度／就職内定率／他

○廣瀬　政和
国の幼児保育・教育無償化／新工業団地、中央商店街の活性
化／児童虐待防止、小中学校３学期制への移行、小中連携教
育／市道白鳥橋～惣原信号機区間・小川内～専念寺下区間の
整備／他

○岩永　愼太郎
まち・ひと・しごと創生総合戦略のこれまで４カ年の取り組み
とその効果／高齢者福祉政策の取り組み／子育て支援プラ
ンにおける待機児童問題ならびに学童クラブ運営／他

○村崎　浩史
中学校制服のスカート・ズボンの選択式導入／10連休の行政
対応／スーパーシティ・地方創生／ボート事業収益基金の活
用／他

○村上　信行
本年開始される幼・保の保育無料化に伴う施設の受け皿対策
で待機児童解消／木場インターバス停へのスロープ設置を
宣伝し利用促進・下りバス停の改良／他

○水上　享
市庁舎建設／人口を増加させる施策／サッカー練習場より
新工業団地への企業誘致／出張所整備改修／特色ある教育
活動推進／宮小路の新駅建設に伴う発掘遺跡の保存／モー
ターボート競走事業会計／他

○朝長　英美
人口減対策／Ｕターン・Ｉターン、児童公園／ハザードマップ／
小規模多機能自治／教職員のパワハラ・セクハラ／虐待／小
中学生の携帯電話所持／他

○野島　進吾
中心市街地活性化の今後／健康寿命延伸やアドバンスケア
プランニングの取り組み／後期高齢者医療制度保険料の改
正／虐待防止策／今後の広報活動／保育無償化実施／戸別
収集ステーション化の状況／他

○神近　寛
清掃審議会委員の先進地視察予算の確保／旧耐震基準の全
ての出張所は耐震診断が必要／市庁舎基本設計プロポーザ
ル審査委員８名中５名が市の職員である理由／ボート第５駐
車場は本当にタダなのか／他

○中瀬　昭隆
町内会入会促進／ローマ法王の大村訪問／竹松・富の原線
道路完成／情報教育／子ども条例／創造的能力育成／児童
幼児虐待／学校でのいじめ／徳育教育／一次産業を一大産
業へ／産業支援センター／他

　３月定例会の本会議には、147名の市民の皆様に傍聴し
ていただき、大変感謝申し上げます。
　今後も、市政発展のために全力で取り組んでまいりま
すので、よろしくお願いします。　
　本会議・委員会はどなたでも傍聴することができます。
市民の皆様から選ばれた市議会議員の活動や市政の方針
などを直接確かめることができる最も身近な方法です。
　事前の申し込みは必要ありませんので、お気軽にお越
しください。

～ 本会議・委員会の傍聴にお越しください ～

令和元年６月定例会の予定

２日（火）10時
　　本会議（議案審議）

　※定例会の予定（日時等）は
　　変更となる場合があります。
　※６月７日（金）の議会運営委
　　員会で決定します。

13日（木）10時
  本会議（議案審議）

17日（月）～21日（金）10時
  本会議（市政一般質問）

24日（月）・25日（火）10時
  委員会（議案審査）

26（水）13時
  委員会（議案審査）

６月 ７月
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注5

村上 信行 議員

　市長は、昨年７月に新庁舎建設基本計画を発表した
が、まだ市民には理解されていない。実施設計の予算は
いつ議会へ提案するのか。また、国の財政支援制度、市
町村役場機能緊急保全事業に経過措置が設けられ、平成
32年度中に実施設計に着手すると、33年度以降も引き
続き国の支援を受けることができるという内容であった
が、今後のスケジュールに変更はないのか。

　今後のスケジュールとしては、本年６月に基
本設計の素案についての市民との意見交換

会を開催し、そこでの意見を踏まえ、９月までに基本
設計の策定を完了させたい。その後、本年11月か12
月に実施設計の予算を議会へ上程する考えである。
国の財政支援制度に経過措置が設けられたが、来庁
する市民や職員の人命を守り、防災拠点としての機
能を早期に実現することが重要であるため、現時点
では基本計画で示しているとおり32年度中に工事に
着工したいと考えている。

答

行財政・一般

庁舎建設の計画決定は
選挙後


